

MAS CERCA DE LAS ESTRELLAS

El estudio y la difusión de la astronomía fueron los objetivos que movieron a un grupo de jóvenes a constituirse en asociación, surgiendo así, la Asociación Astronómica de Puertollano, AS-TRAP. El autor, en estas líneas, explica las inquietudes de la asociación, así como los nuevos proyectos que va a afrontar en los próximos meses, todos ellos dirigidos a divulgar la astronomía, afición que «regala los sentidos y potencia la comunicación entre los hombres».

La Asociación Astronómica de Puertollano tiene como objetivo estatutarios el estudio y difusión de los temas de astronomía y desde su fundación, el 6 de Noviembre de 1987, viene desarrollando trabajos en este sentido impartiendo charlas en distintos centros de la ciudad. Aunque parece extraño, ha carecido de telescopio propio hasta fecha muy reciente, cuando la Ponencia de Cultura aprobó una subvención destinada a dotar a la asociación, y a la ciudad de Puertollano, con un telescopio reflector de 270 m.m.

La llegada del nuevo instrumento nos va a permitir un funcionamiento más completo y coherente. Es intención de AS-TRAP, apoyada por otras entidades como el Área de la Juventud, la Universidad Popular y el propio Ayuntamiento, mostrar, al mayor número posible de habitantes de Puertollano, el cielo estrellado que este verano adornará sus noches. Para

ello se ha incluido un «Taller de Astronomía» en los cursos de verano, que recorrerán las barriadas y mostrará, a todo aquel que lo desee, el uso y posibilidades del nuevo telescopio. Es de destacar la muy favorable acogida que ha tenido el proyecto entre las Asociaciones Vecinales. Eso nos animará aún más para ofrecer al público, contando con la mejor calidad de medios con que disponemos hoy día, un panorámica amplia de lo que hasta hoy se conoce en el terreno astronómico. Intentaremos unir el rigor científico con la belleza de las imágenes en una exposición audio-visual divertida y accesible para todos los niveles.

Por otro lado, en la asociación no pensamos que ya está todo conseguido con el nuevo telescopio. La astrofotografía es uno de nuestros objetivos a medio plazo, y ello obligará a la adquisición de aparatos inevitablemente caros. Por ello, y sin



olvidar subvenciones que habrá que seguir buscando por ahí fuera, estamos desarrollando trabajos con el fin de generar nuestras propias fuentes de recursos.

Estos trabajos se resumen en una colección de diapositivas originales de diversas constelaciones con fines pedagógicos y en la elaboración de un proyecto de Planetario económico y portátil.

La Asociación Astronómica de Puertollano tiene una seria vocación social. Fruto de ésta es un proyecto que aún está en preparación y que pretende acercar el telescopio a reformatorios y centros penitenciarios. De lo que se discute en próximas reuniones saldrá o no la conveniencia de llevarlo a cabo, y se hará públi-

ca esa decisión cuando lo apruebe una Junta General.

No podemos dejar pasar la oportunidad que nos brindan estas páginas para saludar a todos los aficionados al tema astronómico e invitarles a nuestras reuniones, que tienen lugar en el aula tres de la Universidad Popular los Martes y Viernes a las siete de la tarde. Conocer un poco el Universo que nos rodea, entender el mundo un planeta en difícil equilibrio más que como una agrupación de intereses separados por Fronteras políticas, reconocer el pequeño tamaño del ser humano y de sus creaciones así como su gigantesco poder mental, disfrutar de los paisajes «exteriores» que ofrece el cosmos a todo aquel que se tome la molestia de «mi-

rar», pueden ser algunos de los puntos de encuentro en las reuniones y salidas al campo. La afición a la Astronomía, lejos de ser algo inútil y ocioso, sirve para ordenar la mente, regalar los sentidos y potenciar la comunicación entre los hombres. La Asociación Astronómica de Puertollano así lo entiende, y se honra con la presencia y el apoyo que nos brinda todos los que, con esta afición, quieren borrar fronteras físicas y mentales, escapar durante unas horas de esta mota de polvo que es el mundo o ampliar su visión cósmica de la realidad.

Marco E. Otero

presidente de AS-TRAP.

La Universidad Popular finalizó en el mes de Mayo un nuevo ciclo de actividades (el primero tuvo lugar en 1981), con el desarrollo de la programación establecida en Enero del presente año, y que estaba encuadrada en los habituales apartados de cursos, animación socio-cultural interna y en barrios- y actos diversos.

A lo largo del ciclo de Enero-Mayo de 1988 se fueron cumpliendo con las acciones previstas, y así, en lo que respecta a cursos, hay que señalar que la participación efectiva ascendió a 1238 matrículas, que se repartieron en 65 grupos y 5 talleres de trabajo. Es preciso recalcar que en este apartado no sólo tuvo lugar el desarrollo de la materia específica de cada curso, sino que se elaboró (conjuntamente por los participantes y los monitores), un programa de animación socio-cultural que fue teniendo salida a lo largo de las 60 horas de duración del ciclo, y en el que ha tenido cabida actividades de diversa índole. Este programa se ha venido

FIN DE CICLO DE LA U. P.

realizando de forma continuada y constituye, dentro del esquema de la Universidad Popular, el principal objetivo a conseguir y desarrollar.

Especial atención merece el capítulo de actividades y animación en barrios, que realizada conjuntamente por la U.P. y las asociaciones de vecinos, no tiene otro objetivo que el de lograr una descentralización, cada vez más amplia, de la oferta cultural. Se tomó como base los grupos que la U.P. tiene ubicados en cada barrio y a través de ellos se fue confeccionando un programa de actos, extensivo a toda la barriada, y en el que se ha hablado, entre otros, de temas relacionados con el mundo laboral, educativo, planificación familiar, gastronómicos, etc., habiéndose realizado también algunos viajes culturales. Esta labor que se viene llevando a cabo de manera permanente ha

originado, en el ciclo finalizado, la creación de dos aulas de la mujer (no olvidemos que el 80% de los participantes en la U.P. són mujeres), en los barrios de Cañamares y Santa Ana.

Por último, y en lo referente al capítulo de actos diversos, hay que hablar, aparte de la programación de Viernes Culturales, de tres jornadas realizadas y que continúan con el trabajo iniciado en años anteriores: las III Jornadas sobre Tauromaquia, el IV ciclo de Novela Española Contemporánea y la VIII edición de la Semana de La Mancha; a través de ellas y bien de forma audiovisual o por medio de charlas-coloquio, se nos ha dado la posibilidad de contactar, oír y dialogar con personas expertas y capacitadas en los diferentes temas; se ha tratado, en resumen, de ponernos al día en temas como la novela española a través de encuentros con novelistas contemporáneos, o de algo tan imprescindible como el conocimiento de la realidad socioeconómica de nuestra región en la actualidad.

Puertollano marco Internacional de Folclore PUERTOLLANO ABIERTO AL MUNDO



Un año más Puertollano se convierte en escenario de ritmos y canciones exóticas de otros países y otras culturas.

Desde que en 1983 comenzó el primer Festival Internacional de Folclore, han sido muchos los grupos que han visitado nuestra ciudad: URSS, Brasil, Polonia, etc. Este año una de las plazas más bonitas de la ciudad, la de San José, recibirá el día 9 de Julio, a las 10 de la noche a grupos representativos de 3 continentes: L' Unité Africaine de Senegal, el Ballet Folclórico de

Cochabamba (Bolivia) y una agrupación Folclórica de Malasia.

Tres grupos, tres culturas diferentes, que a través de sus danzas nos traerán el recuerdo de paisajes lejanos, cantos ceremoniales desconocidos y antiguas tradiciones que se remontan al principio de los tiempos.

La magia de la noche manchega servirá de vehículo para sentirnos más cerca de otros hombres.